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Retrato cotidianoRetrato cotidiano

Incorporamos a 
ideia de produzir con-
teúdos seriados, pois 
entendemos que deste 
modo é possível traba-
lhar os temas com mais 
profundidade. Hoje ini-
ciamos a série: Animais 
Domésticos e o “bicho 
da vez” é o cavalo. 

Na matéria sobre 
os cavalos usamos um 
confronto de ideias, de 
um lado a ONG – Pé de 
Pano e do outro um per-
sonagem que usa a car-
roça e os cavalos como 
auxiliar nas tarefas mais 
simples, como o ato de 
se locomover pela cida-
de, pois tem uma limita-
ção física que o impede 
de caminhar. Saiba mais 
na página 7.

A Faculdade Santo 
Ângelo FASA recebeu 
no dia do aniversário de 
um ano uma recomen-
dação do Ministério Pú-
blico Federal, pedindo 
a suspensão da oferta 
de dois cursos na mo-
dalidade Pedagogia da 
Alternância. 

Quem teria provo-
cado o Ministério Públi-
co? Porque o Ministério 
se interessou por este 
assunto em detrimentos 
de tantos outros em que 
poderia e deveria atuar? 
Só um exemplo na mes-
ma área: Alunos da Es-
cola Estadual Augusto 
Nascimento e Silva, por 
mais de 90 dias, tinham 
aula em um prédio sem 
energia elétrica e o Mi-
nistério Público nada 
fez, nem uma recomen-
dação foi alardeada. 

Não conseguimos 
falar com o procurador, 
ele esperava o pronun-
ciamento da FASA. Va-
mos continuar indagan-
do até saber o que está 
ocorrendo. Queremos 
conhecer a realidade 
dos fatos.

Eventos, política, 
infraestrutura urbana 
e muito mais. Acompa-
nhe também o caderno 
Viver Bem e o BS Maga-
zine, tradicionais edito-
rias que compõe os con-
teúdos de sábado. Boa 
leitura e um ótimo fi nal 
de semana.
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23/8/2019 - 14h
1° Prêmio -  4.730
2° Prêmio -  1.533
3° Prêmio -  1.458
4° Prêmio -  4.898
5° Prêmio -  7.241
6° Prêmio -  9.860

23/8/2019 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Notas

A imagem retro do semáforo 
localizado no cruzamento da AV. 
Brasil com a Rua 15 de Novembro, 
está com os dias contados. Ele pa-
rou de funcionar na última terça-
-feira, dia 21, depois de uma pane 
na rede elétrica. 

Consequentemente os moto-
ristas que usam este cruzamento 
devem estar atentos à mudança 
temporária no trânsito. O DMT 
alerta aos motoristas que a passa-
gem preferencial de veículos deve 
ser de quem transita pela Rua 15 
de Novembro.

A promessa de modernizar 
todo o sistema semafórico de 
Santo Ângelo é feita desde o ano 
de 2014, ainda na administração 
passada. No inicio deste mês, foi 
anunciado mais uma vez a moder-
nização dos semáforos em quatro 
pontos da cidade: Avenida Brasil 
com a Rua Marechal Floriano; na 
Rua Antunes Ribas com a Ave-
nida Brasil; na Três de Outubro 
com a Antunes Ribas; e na Rua 
Marquês de Herval com a Rua 25 
de Julho. Segundo o (DMT) a mo-
dernização semafórica da cidade 
deve iniciar em 90 dias. 

A PANE 
Uma pane na rede elétrica re-

gistrada nesta terça-feira, dia 20, na 
Avenida Brasil provocou a queima 
das placas digitais dos semáforos da 
Rua Antunes Ribas com a Avenida 
Brasil e da Rua Marechal Floriano es-
quina com a Avenida Brasil. O prejuí-
zo estimado pelo diretor do Departa-
mento Municipal de Trânsito (DMT), 
Gerson Rodrigues, é de R$ 15 mil. 

A solução encontrada pelo 
DMT para normalizar a sinalização 
do tráfego nas vias foi desativar o 
semáforo da Rua 15 de Novembro, 
esquina com a Avenida Brasil, e 
instalar nos pontos de maior mo-
vimento, como é a situação dos 
cruzamentos da própria avenida 
com a Antunes Ribas e com a Rua 
Marechal Floriano. 

Gerson Rodrigues, diretor do 
DMT, afi rma que com os novos 
semáforos, aqueles que estão nos 
pontos indicados para a troca serão 
destinados a novos cruzamentos e 
possibilitarão ainda que o departa-
mento conte com um equipamento 
de reserva para casos como o que 
ocorreu nesta semana de dano cau-
sado por pane na rede elétrica.

Marcos Demeneghi

Já era retroJá era retro
e agora parou e agora parou 
de vezde vez Consulta Popular

elenca propostas
Foram escolhidos três eixos essenciais no 

Município – agroindústrias, empreendedoris-
mo e agricultura familiar. Estes, serão encami-
nhados para a cédula de votação na Assembleia 
Regional, de 4 a 6 de setembro, no campus local 
da URI Santo Ângelo.

Outro projeto encaminhado para votação na 
Assembleia Regional, visa fomentar o empre-
endedorismo em âmbito regional, incentivando 
jovens de 15 a 24 anos a se qualificarem nessa 
área de atuação, nos 25 municípios assistidos 
pelo Conselho Regional de Desenvolvimento 
(COREDE Missões). O projeto ainda inclui a 
criação de oficinas de práticas empreendedoras 
com alunos de ensino médio.

Qualificação sobre 
violência doméstica
A qualificação  realizada no auditório do 

Centro Municipal de Cultura, na quarta-feira, 
dia 21, teve como público alvo os operadores da 
rede de atendimento à mulher, composta pelos 
órgãos de segurança pública, saúde e educação. 

O objetivo é melhorar os atendimentos pres-
tados às mulheres no município.

Segundo a Organização das Nações Uni-
das (ONU), o Brasil ocupa o quinto lugar no 
ranking de feminicídios.

Startup Weekend
Santo Ângelo está se preparando para o 

Startup Weekend que acontece de 25 a 27 de 
outubro, dando mais um importante passo para 
consolidar-se entre os municípios gaúchos mais 
inovadores e estimuladores do empreendedo-
rismo, direcionando ações de incentivo aos ne-
gócios com criatividade e sustentabilidade.

De acordo com a coordenação, o município 
será o 24º em território gaúcho e 142º no Brasil 
a organizar o evento da Google for startups e 
Techstars neste ano.

Minguante
23/8 a 29/8

Nova
30/8 a 5/9
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CERVEJA SCHIN
473ML

R$ 2,69

Ofertas válidas para este final de semana, nos Supermercados COTRISA 
de Santo Ângelo. Fotos meramente ilustrativas. Salvo erros de impressão. 

Encomendas pelo fone: 3312-4159

COXA E SOBRECOXA
KG

R$ 5,99

PERNIL SUÍNO
KG

R$ 8,99

LEITE CONDENSADO ELEGÊ 
395GR

R$ 2,99

MASSA PASTAMIA 
CASEIRA BANDEJA 400G

R$ 2,09

ERVA MATE 
TOMELERO 1KG

R$ 9,98

ALIMENTOS PARA CÃES 
STREET DOG 7KG

R$ 18,90

PAPEL HIGIÊNICO 
FINOPEL C/12

R$ 9,09

Í TE CONDEENSADO ELEENS

ERVA MATE

Assessoria Comunicação PMSA/ Fernando Gomes

A festividade será realizada neste sábado, dia 24 e toda a  
comunidade participa mediante aquisição de convite

Jantar e show 
alusivo aos 90 

anos da IELB com 
Rogério Magrão

Evento

Compõe as atividades alusivas aos 
90 anos da Comunidade Evangélica 
Luterana Sião de Santo Ângelo um 
jantar e show com o Músico e intér-
prete Carlos Magrão. Será neste sába-
do, dia 24, às 19h30min no ginásio da 
Escola de Ensino Fundamental Con-
córdia. 

O evento é aberto à participação de 
todos e os cartões podem ser adquiri-
dos com o presidente da comunidade 
Márcio Zimpel ou na secretaria da 
Igreja. 

A IELB EM SANTO ÂNGELO
A história da IELB – Igreja Evan-

gélica Luterana do Brasil em Santo 
Ângelo remonta o ano de 1929, com 
a chegada do pastor Octacílio Schüler 
e a formalização da igreja nesta cida-
de, mas existem relatos de que antes 
disso, já no ano de 1922 famílias lute-
ranas se reuniam para momentos de 
louvor em torno desta fé. 

A igreja da comunidade está lo-
calizada no cruzamento das ruas 15 
de Novembro e a Duque de Caxias e 
a edifi cação do atual templo de fé foi 
inaugurado em 10 de julho de 1949, 
mas desde 1929, a educação foi uma 
bandeira levantada pelos luteranos, 
conforme consta no levantamento 
histórico realizado pela comunidade 
em virtude do aniversário de 80 anos, 
Martinho Lutero tinha uma orienta-
ção sobre este campo: “ao lado de cada 
igreja uma escola” seguindo este ideal 
já no ano de 1930, um ano após a fun-
dação da comunidade Sião, foi fundada 
a escola Concórdia, considerada a esco-
la particular mais antiga da cidade.

A edifi cação da escola como conhe-
cemos hoje foi realizada em etapas a 
primeira sala de aula foi inaugurada 
em 20 de julho de 1958, a segunda, 
em 1960 e a terceira em 13 de julho de 
1964 e anos mais tarde o segundo piso 
e o ginásio.

Marcos Demeneghi

Fachada Atual do templo da IELB em Santo Ângelo
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A instituição de ensino esclarece que é credenciada pelo MEC 
e as atividades dos acadêmicos continuam normalmente

Ministério Público 
“recomenda” a 
suspensão de 

cursos da FASA 

Ensino superior

Exatamente no dia em 
que a FASA – Faculdade San-
to Ângelo completou um ano 
de atuação em Santo Ângelo 
o Ministério Público Federal, 
representado pelo procurador, 
Filipe Andrios Brasil Siviero, 
recomenda que a instituição 
suspenda a oferta de cursos 
superiores na modalidade “Pe-
dagogia da Alternância”, atu-
almente são dois: Agronomia 
e Medicina Veterinária. O do-
cumento foi assinado no dia 16 
de agosto.

Uma das justifi cativas do 
Ministério Público para reali-
zar a recomendação está em-
basada no fato de que a FASA 
não se qualifi ca como institui-

ção de ensino superior apta a 
ofertar cursos na modalidade à 
distância EAD, possuindo au-
torização somente para cursos 
presenciais. 

A FASA afi rma que é auto-
rizada pelo MEC - Ministério 
da Educação (portaria nº 802 
publicada no DOU em 16 de 
agosto de 2018) a oferecer cur-
sos de graduação, na modali-
dade presencial e que cumpre 
de forma integral.

O Ministério Público con-
sidera que a matriz curricular 
dos cursos: Medicina Veteriná-
ria e Agronomia não discrimi-
na com objetividade as regras e 
práticas adotadas pela institui-
ção na modalidade Pedagogia 

da Alternância, e entende que 
a FASA está vendendo uma 
ideia falsa de ensino presen-
cial, o procurador alega que se-
ria uma propaganda enganosa 
para os alunos. 

No entendimento do Minis-
tério Público não está claro os 
modos de fi scalização das ati-
vidades que os alunos realizam 
no período que não estão pre-
sentes nas atividades pedagó-
gicas realizadas no campus da 
instituição, interpretando que o 
curso não seria presencial. 

Em nota, a FASA afi rmou 
que “não oferta e nunca ofer-
tou qualquer curso na moda-
lidade de Ensino a Distância 
(EaD)”.

Fasa/Redes Sociais

Atividades do curso de agronomia

NOTA DA FASA

- Considerando tratar-se de uma recomendação do MPF, 
apenas em caráter de sugestão, sem força de lei, as atividades 
da Pedagogia da Alternância (para as graduações de Medicina 
Veterinária e Agronomia) prosseguem em sua normalidade;
- Todas as atividades acadêmicas e institucionais de nossa 
Faculdade prosseguem normalmente; sem qualquer prejuízo 
ou mudança para nossos mais de 500 acadêmicos de 
graduação e pós-graduação.
- A FASA é autorizada pelo Ministério da Educação (MEC) 
(portaria nº 802 publicada no DOU em 16 de agosto de 2018), 
a oferecer cursos de graduação, na modalidade presencial 
(regime regular e Pedagogia da Alternância), o que cumpre 
de forma integral;
- A FASA não oferta e nunca ofertou qualquer curso na 
modalidade de Ensino a Distância (EaD);  
 A assessoria jurídica da FASA está analisando as medidas 
cabíveis e a Faculdade está à disposição para esclarecimentos.
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A Semana Nacional da Pessoa 
com Defi ciência Intelectual e Múl-
tipla 2019 iniciou na quarta-feira, 
dia 21 de agosto. Neste fi nal de se-
mana a programação segue com 
diversas atividades em prol do 
tema “Família e pessoa com defi -
ciência, protagonistas na imple-
mentação das politicas públicas”. 

No sábado, dia 24, às 14 horas 
será realizado o encontro de pais 

com a palestra sobre o tema da 
Semana Nacional de 2019, com as 
assistentes sociais Laís Schwarz 
e Juliana Kochen. O evento terá 
também a entrega de camisetas 
para os alunos e o Varal Solidário. 

No Brique da Praça no 
domingo, dia 25, às 10h30min, 
serão realizadas apresentações 
artísticas. 

Na segunda-feira, dia 26, às 19 

horas, será realizada uma sessão 
na Câmara Municipal de Verea-
dores em homenagem a APAE de 
Santo Ângelo, pela realização da 
Semana Nacional da Pessoa com 
Defi ciência Intelectual e Múltipla.

Ainda está previsto para a 
promogração da semana, a inau-
guração da obra de revitalização 
do Ginásio de Esportes Dr. Mau-
ro Azeredo. 

Eventos Brique da Praça
O Brique da Praça recebe no Show das Onze a 

CIA Circense Burzum que se apresentará no es-
paço cultural. 

Em comemoração ao Dia do Soldado o coman-
do do 1º B COM vai realizar atividade de Ação 
Cívico Social proporcionando aos frequentado-
res do evento dominical os serviços de aferição 
de pressão arterial, teste de tipagem sanguínea e 
teste de glicose.

Semana Nacional da 
Pessoa com Defi ciência 

Intelectual e Múltipla

Apresentação cultural durante a Semana Nacional de 2018 Caminhada pelo fortalecimento dos laços

Arquivo JOM

Encontro da Pastoral 
da Criança 

A Paróquia da Catedral realiza neste sábado, 
dia 24 de agosto, o encontro celebrativo do 30º 
aniversário da Pastoral da Criança da Diocese de 
Santo Ângelo. 

Aproximadamente 600 líderes da Pastoral da 
Criança sairão às 8h30min da Paróquia Sagrada 
Família em caminhada até a Praça Pinheiro Ma-
chado, para missa às 10 horas na Catedral Ange-
lopolitana. 

O almoço será servido no Salão Paroquial da 
Catedral. Para maiores informações entrar em 
contato com a coordenadora Rejiane Engel, pelo 
telefone 55 981514799. 

Final de semana tem programação com atividades que agregam
as famílias dos alunos e comunidade
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ENTIDADES CONTEMPLADAS
• ASPA – Associação Santo-Angelense de 

proteção aos Animais: R$ 5 mil
• Associação de Apoio e Desenvolvimento da 

Polícia Civil: R$ 4.166,90
• Associação de Pais e Amigos dos 

Excepcionais: R$ 10 mil
• Cooperativa de Trabalho Escola Concórdia: 

R$ 10 mil
• Escola Municipal de Ensino Fundamental 

Nossa Senhora Aparecida: R$ 10 mil
• Grupo de Danças Folclóricas os Farroupilhas: 

R$ 4.500,00
• Instituto Humanitário Atos de Filho: R$ 10 mil
• Lar da Velhice Isabel Oliveira Rodrigues: R$ 

10 mil
• Lar da Velhice Suzana Wesley: R$ 9 mil
• Paroquia Evangélica de Confi ssão Luterana 

Missões: R$ 8.100,00

• Associação Ciclo Missões – Assoc. de 
Ciclistas de Santo Ângelo: R$ 5 mil

• Associação de Reciclagem e Educação 
Ambiental Ecos do Verde: R$ 10 mil

• Associação Santo Ângelo de Futsal: R$ 5 mil
• CPM. Escola Técnica Estadual Presidente 

Getúlio Vargas: R$ 991,48
• Hospital Santo Ângelo: R$ 9.990,00
• Lions Clube Santo Ângelo Tiaraju: R$ 9 mil
• Associação dos Moradores do Bairro Pippi e 

Adjacentes: R$ 5 mil
• Centro de Tradições Gaúchas Tio Bilia: R$ 

3.954,86
• CPM Escola Municipal de Educação Infantil 

Neuza Goulart Brizola: R$ 9 mil
• CPM Instituto Estadual de Educação Odão 

Felippe Pippi: R$ 10 mil
• Paróquia Santo Antônio: R$ 5 mil

Cultura

Sicredi repassa recursos 
do Fundo Social

Foram distribuídos mais de R$ 157 mil entre projetos de
21 entidades sem fi ns lucrativos de Santo Ângelo

Projetos de 21 entidades de Santo 
Ângelo foram contemplados com recur-
sos do Fundo Social do SICREDI União 
RS. Representantes das entidades par-
ticiparam de um encontro na manhã de 
quinta-feira, dia 23, no Villas Hotel em 
Santo Ângelo, momento em que foi for-
malizado o repasse dos recursos.

A parcela destinada para as entida-
des locais é de R$ 153 mil, mas o mon-
tante investido em todas as 44 agências 
do Sicredi União no ano de 2019 é de 
1,5 milhão. Ênio Scheid, explicou que 
o Fundo Social contempla projetos so-
ciais de áreas como educação, saúde, 
meio ambiente, cultura, segurança e 
esporte, aplicando 2,5% do resultado da 

cooperativa relativo ao ano anterior. Em 
dois anos de Fundo Social, foram bene-
fi ciadas entidades e instituições sem 
fi ns lucrativos de 37 municípios da área 
abrangência do SICREDI União, com 
aporte de mais de R$ 2,6 milhões.

Também estiveram presentes no 
repasse de recursos do Fundo Social, o 
Prefeito Municipal Jacques Barbosa, os 
gerentes das agências Rodrigo Maros-
tega (Andradas), Ivan Hentges (Getúlio 
Vargas) e Elisângela Nedel (Bairro Pi-
ppi). Do total de R$ 157.703,24 entre-
gues às entidades, R$ 80.766,90 são da 
agência Centro, R$ 39.981,48 da Aveni-
da Getúlio Vargas, e R$ 32.954,86, do 
Bairro Pippi.

Amauri Lírio

Encontro foi realizado no Salão de Eventos do Villas Hotel
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A RELAÇÃO DE HERMELINDO E A ÉGUA BONECA

Ao mesmo tempo em que 
existem proprietários que não 
cuidam de forma correta de seus 
animais, ainda podemos conhecer 
exemplos de quem faz o contrário 
disso. 

Hermelindo tem uma carroça e, 
dentro dela, uma cadeira rodas. Este 
santo-angelense depende destes 
fatores para se locomover, pois ele 
tem uma defi ciência física que o 
impede de caminhar. Morador do 
Bairro Indubras, na tarde de quarta-
feira, dia 21, levou a égua “Boneca” 
para pastar no acostamento da ERS 
218.  

A relação de Hermelindo e a 
égua Boneca é bem estreita, um 
exemplo peculiar de como os 
moradores urbanos ainda valorizam 
ou necessitam dos animais para 
atividades cotidianas. Ele fala com 
carinho da potra, fi lha da Boneca e 
também enumera os cuidados que 
tem com os animais que possui. 

Ele fi ca até três horas 

monitorando a égua Boneca por 
meio de uma guia, para que o 
animal paste no acostamento 
da Rodovia ERS 218, sem causar 
nenhum acidente. O local é bem 
próximo de onde aconteceu um 
acidente envolvendo uma carroça 
e um automóvel, neste mês. O 
choque foi ao anoitecer e um cavalo 
morreu naquele episódio. 

Hermelindo lembra que a 
quantidade de grama que a 
Boneca pasta no acostamento 
não é o sufi ciente para alimentar 
corretamente o animal, ele também 
usa aveia crioula e outros cereais 
que compra para alimentar a égua. 

Outro cuidado que ele menciona 
são as ferraduras, ele explica que 
isso também gera despesa, pois 
a cada dois meses é necessário 
realizar a manutenção no ferrador. 
“Não é barato ter um cavalo”, explica 
Hermelindo, que se dedica para 
manter sua relação com a Boneca e 
sua fi lha.

Série: Animais domésticos

Os desafi os de cuidar de 
um cavalo na zona urbana

Iniciamos a série de matérias “Animais domésticos” e o foco de 
hoje é no Cavalo. Por isso destacamos o trabalho da ONG Pé de 

Pano, entidade que cuida de 20 cavalos em sua sede e de outros 15 
que estão abrigados em lares temporários. São cavalos recolhidos 

em situação de abandono ou de maus tratos. 
Os cavalos têm de 350 a 500 kg, não possuem coro como as vacas 
e sim uma pele rica em receptores capazes de sentirem uma mosca 
pousada em seu corpo. Eles vivem de 25 a 40 anos e cuidar de um 

animal deste porte na zona urbana de cidades é um desafi o
Em um período de sete dias, três 

óbitos de cavalos foram registrados em 
Santo Ângelo, um deles causado por 
acidente no dia 17 de agosto próximo 
ao trevo de acesso do Parque de Expo-
sições Siegfried Ritter, outro acidente 
ocorreu perto do Instituto Federal Far-
roupilha, e o terceiro caso, um cavalo 
foi abandonado em estado crítico e não 
resistiu. Estes episódios são os mais 
difíceis para a ONG Pé de Pano - SOS 
Cavalo, que age para ajudar estes ani-
mais e faz um trabalho de socorro, mas 
também, ações preventivas. 

PÉ DE PANO
A ONG Pé de Pano – SOS Cavalo 

completa neste mês de agosto quatro 
anos de atuação em Santo Ângelo. Vo-
luntáriamente os integrantes da ONG 
resgatam e cuidam de cavalos que so-
frem maus-tratos ou que são encon-
trados com ferimentos causados por 
acidentes de trânsito.  

A Pé de Pano já atendeu mais de 
300 cavalos em quatro anos de tra-
balho, atualmente estão disponíveis 
para adoção 20 cavalos na sede da 
ONG e 15 em lares temporários. “É 
um processo de fi el depositário, pois, 
o animal continua na Pé de Pano, e 
a pessoa se torna tutor dele, ela tem 
todos os cuidados com os gastos e 
alimentação. Temos requisitos para a 
adoção dos animais, é feito um termo 
registrado em cartório, é um proces-
so rigoroso”, explicou a presidente da 
ONG, Ana Carolina. 

SOS
De acordo com a presidente da 

ONG, Ana Carolina Morais, o trabalho 
para resgatar é complexo, pois, dife-
rente de animais de pequeno porte, 
que muitas vezes estão abandonados 
na rua, à maioria dos cavalos estão em 
posse de seus proprietários, mas pas-
sam por algum tipo de maus-tratos, 
então é necessária a retirada desse 
animal do tutor. Os resgates são reali-
zados com o apoio da Brigada Militar 
e Polícia Ambiental. 

Quando o animal vem a óbito, o 
Governo Municipal por meio das se-
cretarias de Agricultura e Meio Am-
biente apoia as ações e faz o recolhi-
mento e enterro do cavalo, tanto em 
atropelamentos ou em propriedades 
rurais.

OPINIÃO DA PRESIDENTE 
Na opinião da presidente da ONG 

Ana Carolina, um dos fatores causado-
res de óbitos está relacionado a utiliza-
ção do cavalo no transporte de carga 
com tração animal. Ela relata que exis-
tem casos recorrentes de maus tratos, 
no qual, a ONG com o apoio da Brigada 
Militar resgata o animal que está em 
situação de risco, e dias após o dono 
adquire um novo cavalo para o mesmo 
trabalho. Normalmente é de recolhi-
mento de materiais para reciclagem. 

Ana Carolina afi rma que “a única 
forma de solucionar esse problema é 
proibindo a tração animal, nós já re-
colhemos cinco animais da mesma 
pessoa, dois vieram a óbito, passa um 
tempo, e ela compra outro cavalo e se 
torna um ciclo vicioso, o problema não 
acaba. A solução seria encontrar outra 
forma de trabalho ou com o cavalo de 
lata, que é um carrinho coletor, ou en-
tão, como foi feito em Porto Alegre, 
ofertar cursos profi ssionalizantes para 
que essas pessoas possam trabalhar 
em outro ramo, com a carteira assina-
da”, disse a ativista. 

A ONG Pé de Pano – SOS Cavalo 
recebe apoio do Governo Municipal 
por meio de uma ajuda de custo, a pre-
sidente explica que o valor é pequeno, 
mas consegue auxiliá-los, porém, não 
exclui a necessidade da realização de 
campanhas solidárias e o recebimento 
de doações da sociedade. 

Para divulgar o trabalho realizado 
pela ONG, ela conta com uma pági-
na no Facebook com mais de 9.600 
seguidores, atualizada regularmente 
com fotos e vídeos dos atendimentos 
e resgates feitos. Muitas vezes as ima-
gens são fortes, pois, mostram a rea-
lidade vivenciada pelos animais que 
sofrem os maus tratos. 

“Infelizmente se faz necessário mos-
trar essas fotos fortes por uma questão 
pedagógica, porque como as pessoas 
vão colaborar com o trabalho da ONG 
se elas não têm noção do que acontece? 
Seria muito fácil postar uma foto bonita 
dos cavalos, mas a pessoas não iriam se 
comover com isso, e a realidade também 
não é essa. A realidade é muito triste e 
preocupante, se a gente não divulgar as 
pessoas não vão ter noção, se elas não 
souberem não irão ajudar e nem se mo-
bilizar para solucionar o problema”, 
explicou Ana. 

Marcos Demeneghi
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